
 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 57  del   05/05/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 

STUDIO E CONSULTAZIONE SULLA REALIZZAZIONE DI 
UN’AREA PEDONALIZZATA IN GRADO DI SODDISFARE 
LE RICHIESTE DEI COMMERCIANTI E LE ESIGENZE DI 
TUTELA DELLA QUALITA’ DELLA VITA. AUDIZIONE 
DEL SINDACO SEBASTIANO BONVENTRE, CON 
DELEGA ALLA VIABILITA’. 
  
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 
 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  18,30 20,00   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,30 19,40   
Componente Campisi Giuseppe SI  18,50 19,40   
Componente Coppola Gaspare SI  19,25 20,00   
Componente Fundarò Antonio SI  18,30 19,25   
Componente Lombardo  Vito SI  19,10 20,00   
Componente Sciacca Francesco SI  18,30 19,25   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 05 del mese di Maggio, alle ore 18,30, presso la 
propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 
Quarta Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 
Leonardo,  Fundaro’ Antonio e Sciacca Francesco. 
Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta. 
Il Presidente Antonio Pipitone comunica ai colleghi Consiglieri, che il Sindaco di Alcamo, tramite 
un SMS ha informato che per impegni istituzionali già assunti, non sarà presente alla seduta della 
Commissione. Altresì, fa presente, al Presidente che sarà sua cura concordare, per il futuro, 
l’audizione del Sindaco direttamente con il Primo Cittadino. 
Il Presidente fa notare, però, che il Sindaco non è la prima volta che non partecipa alle audizioni e 
in nessuna di esse, pur avendo comunicato l’assenza, non ha delegato, come avviene per altre 
audizioni, alcuno a rappresentarlo, stante il fatto che il tema oggetto dell’audizione, da tempo 
programmato, ha priorità assoluta per le tanti e continue richieste che i commercianti fanno in 
merito ai diversi provvedimenti posti in essere, spesso senza consultarli, sulla pedonalizzazione 
del Corso 6 Aprile, tratto compreso tra Piazza Bagolino e Piazza Ciullo. 
Il Presidente Pipitone Antonio, interviene sul tema ribadendo la necessità che la Città decolli 
culturalmente anche sul tema della qualità ambientale e della vita. 
Il tutto, continua Pipitone avendo a riguardo le esigenze dei commercianti e dei residenti il Corso 
6 Aprile. E’ evidente, continua Pipitone, che le due esigenze devono essere contemperate e 
nessuno di esse deve essere mortificato. 
Alle ore 18,50 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 
 



 

 
 
 
 
La chiusura del Centro Storico per il Presidente Pipitone Antonio, va programmata con le forze 
culturali, le forze politiche di maggioranza e opposizione, i Sindacati, le Associazioni di categoria 
e gli studenti. 
Interviene Il Consigliere Antonio Fundarò che  fa riferimento ai tanti esperimenti già attuati negli 
anni. 
Il Consigliere Fundarò elenca e da lettura delle Delibere delle Giunte Ferrara 1, Ferrara 2, Scala 
1, Scala 2 e Bonventre, individuando per ciascuna di esse, i punti di forza e i punti di debolezza. 
Tra i punti di forza, il Consigliere Fundarò, elenca la vivibilità del Centro Storico, la percorribilità 
pedonale delle perpendicolari al Corso Stretto, la fruibilità di beni culturali ed architettonici. 
Per Fundarò andrebbe garantito un intervento sinergico delle attività tra Comune e attività 
commerciali. Bisogna coinvolgerli e renderli protagonisti nella progettazione di un’ eventuale isola 
pedonale. 
Alle ore 19,10 entra il Consigliere Lombardo Vito. 
La Commissione propone la detassazione delle attività commerciali (IMU e TARES), l’incentivo 
finanziario all’apertura di luoghi di ristoro e ricreativi con imprenditori giovani a cui garantire 
l’accesso a particolari forme di sostegno al “credito” anche attraverso protocolli d’intesa con gli 
Istituti di Credito. Ed infine, continua il Consigliere Antonio Fundarò, andrebbe garantito il 
parcheggio gratuito per chi compra nel Centro Storico attraverso l’esibizione dello scontrino nel 
parcheggio sotterraneo. 
Sono solo esempi, aggiunge il Consigliere Antonio Fundarò, a dimostrazione del fatto che va 
bene, in teoria, la gestione di un Centro Storico, chiuso, solo se accompagnato da misure di facile 
attuazione e di grande incisività. 
“Il salotto buono della Città” come lo chiama il Sindaco Bonventre è il desiderio di tanti di noi. 
Desiderio accompagnato dall’altrettanto importante impegno a favore dei commercianti e degli 
artigiani locali di quelli, conclude il Consigliere Fundarò, che vorrebbero un Centro Storico in 
grado di tutelare la qualità della vita dei cittadini e congiuntamente la capacità economica dei 
commercianti. 
Tra le proposte da consegnare all’Amministrazione Comunale, afferma il Consigliere Antonio 
Fundarò, anche quelle di dirottare nel Corso 6 Aprile (tratto compreso tra Piazza Bagolino e 
Piazza Ciullo) alcune importanti eventi culturali, sociali, economici ed artigiani. 
Animare il Centro Storico vuol dire permettere che più cittadini frequentino e vivano il tratto di 
strada oggetto di chiusura. Non solo quindi abbellire il Corso 6 Aprile, non solo renderlo più 
vivibile, ma anche renderlo polo culturale della Città. 
Alle ore 19,25 entra il Consigliere Coppola Gaspare. 
Alle ore 19,25 escono i Consiglieri Fundarò Antonio e Sciacca Francesco. 
Il Presidente Pipitone prende atto delle proposte emerse e dispone che le stesse siano trattate, 
ampiamente, nella seduta in cui dovesse intervenire il Sindaco della Città con delega alla Polizia 
Municipale. 
Alle ore 19,40 escono i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo e Campisi Giuseppe. 
La Commissione dibatte sulle proposte che sono nate durante la trattazione dell’ O.d.G.. 
Alle ore 20,00 la seduta viene sciolta. 
 
 
 
 
          IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
           Lipari Giuseppe                                                                     Pipitone Antonio                         

 
 
 
 


